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AUDIÊNCIA PÚBLICA – PRESTAÇÃO DE CONTAS DA SECRETARIA 
MUNICIPAL DE TRÂNSITO, TRANSPORTE E MOBILIDADE URBANA. 

.  
 

Ata da décima audiência Pública, realizada na Câmara de Vereadores “Palácio 
Deputado José de Souza Cândido”, nas dependências do Plenário “Francisco 
Marques Figueira”, cujo prédio fica situado na rua dos Três Poderes, nº 65, 
Jardim Paulista, em Suzano-SP. 
 
Aos 09 dias do mês de junho de 2.022 às 17h50 deu-se início à décima 
audiência pública do Segundo Exercício da Décima Oitava Legislatura, sob a 
presidência do Ver. Marcos Antonio dos Santos – Presidente da Comissão 
Permanente de Trânsito, Transporte e Mobilidade Urbana – que cumprimentou 
a todos os presentes e, em nome de Deus e da Pátria, declarou aberta a 
sessão e anunciou:  
 
Esta Audiência Pública, presidida pela Comissão Permanente de Trânsito, 
Transporte e Mobilidade Urbana, tem por finalidade analisar a prestação de 
contas, de ações do 1º quadrimestre de 2022 por parte da Secretaria Municipal 
de Trânsito, Transporte e Mobilidade Urbana, nos termos da Lei Orgânica 
Municipal, Regimento Interno desta Casa de Leis e em especial da Resolução 
nº 005/2021. 
 
O Presidente nomeou uma comissão formada pelos vereadores Leandro Alves 
de Faria, André Marcos de Abreu e Lazário Nazaré Pedro para recepcionar no 
Plenário o Secretário Municipal de Trânsito, Transporte e Mobilidade Urbana, 
Sr. Claudinei Valdemar Galo.  
 
Para compor a mesa o Presidente convidou o Secretário Municipal de Trânsito, 
Transporte e Mobilidade Urbana, Sr. Claudinei Valdemar Galo. 
Presentes também os vereadores Marcel Pereira da Silva – Marcel da Ong e 
Artur Takayama,  
 
A seguir, o presidente passou a palavra ao Secretário do Trânsito, Transporte e 
Mobilidade Urbana, para fazer suas considerações iniciais. 
O secretário Claudinei Galo, iniciou sua fala agradecendo o convite, bem como 
a oportunidade de apresentar as realizações de sua pasta aos nobres 
vereadores. 
 
A seguir, passou a relatar os trabalhos e ações realizadas, no quadrimestre, a 
saber:  
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Inicialmente apresentou o quadro de servidores que atuam na secretaria, 
sendo: 78 concursados; 05 estagiários, 09 comissionados, 23 bolsistas e 14 
terceirizados, totalizando 129 pessoas. 
 
A seguir informou a quantidade de veículos a serviço da secretaria, sendo 15 
viaturas, 6 motos e 4 caminhões, totalizando 25 veículos no total. 
 
Na sequência relatou o número de credenciais expedidas no período para 
idosos e deficientes, sendo para idosos 323 novas e 1964 renovadas 
totalizando 2.287 e para deficientes 104 novas e 501 renovadas totalizando 
605. 
 
Esclareceu que durante a pandemia, adotou a estratégia de entregar a 
credencial em domicílio. O interessado entrava em contato com a secretaria, 
enviava os documentos necessários, inclusive comprovante de residência, e 
um agente de trânsito efetuava a entrega na residência. 
 
Dando sequência, detalhou a atuação do departamento Operacional, que trata 
da sinalização horizontal e vertical. Neste aspecto foram realizadas as 
seguintes atividades: 
 
Construção de 119 lombadas, 262 faixas de pedestres, colocação de 754 
placas e construção de 25 pontos de acessibilidade. 
 
Quanto ao Departamento de Engenharia foram realizados muitos projetos a 
saber: 
 
Sinalização 24, Placas Toponímicas 03, Lombadas 24, Upae 03 e Interdições 
72 além de demarcação de inúmeras vagas especiais. Foram realizadas 
inúmeras revitalizações, por exemplo, nos dois viadutos, na praça Sol 
Nascente, no canteiro central da rua Prudente de Moraes, etc. Quanto à 
sinalização vertical foram expedidas 200 ordens de serviço. 
 
Foram colocadas 582 placas toponímicas em diversos bairros da cidade. 
Rampas de acessibilidade foi construída uma e revitalizadas 24. 
 
Pontos de Abrigo de ônibus: foram revitalizados 3 e há previsão para 
implantação de 05 novos. Para sinalização e segurança do solo foram 
implantadas implantados e revitalizados tachões, tachinhas e prismas. 
 
Houve no quadrimestre a implantação de um novo conjunto semafórico no 
cruzamento da rua General Francisco Glicério com a rua Campos Salles o que 
desafogou o trânsito caótico no local, esclarecendo que temos na cidade 69 
semáforos, e em abril não houve nenhum acidente. 
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Realizou também Operação tapa-buraco, que embora não seja uma atribuição 
da secretaria, fez uma parceria com a secretaria de obras para agilizar o 
atendimento da população. Neste primeiro quadrimestre foram efetuados 
serviços em 179 pontos da cidade. 
 
Atuou também em parceria com o setor de fiscalização e posturas retirando 
faixas e placas irregulares colocadas na cidade. 
 
Na Fiscalização de Transportes procedeu à aferição de taxímetros em conjunto 
com o Instituto de Pesos e Medidas do Estado de São Paulo – IPEM. 
 
Foram realizadas 113 vistorias em táxis e 270 em veículos escolares. 
 
Quanto à fiscalização e apreensão de veículos irregulares enviados ao pátio 
municipal foram 243 carros apreendidos e 145 liberados e 135 motos 
apreendidas e 88 liberadas. 
 
Com relação à JARI – Junta Administrativa e Recursos de Infração houve no 
quadrimestre a movimentação de 905 recursos. As Jaris são órgãos colegiados 
componentes do Sistema Nacional de Trânsito, responsáveis pelo julgamento 
dos recursos interpostos contra penalidades aplicadas pelos órgãos e 
entidades executivos de trânsito ou rodoviários. 
 
No que diz respeito à Educação de Trânsito realizou várias atividades como 
palestras, passeio ciclístico, principalmente em comemoração ao programa 
“Maio Amarelo” que visa conscientizar a população sobre o respeito às regras 
de trânsito visando salvar vidas. 
 
Esclareceu também sobre o monitoramento do trânsito na cidade, com as 
operações do CCO – Centro de Controle Operacional que funciona 24 horas 
através do telefone 11-4746.1166 e CSI – Centro de Segurança Integrada com 
3 agentes de trânsito que através de câmeras monitoram o trânsito em tempo 
real. 
 
Na sequência comentou sobre Conselho Municipal do Transporte e Mobilidade 
Urbana composto de 16 membros titulares e 16 suplentes que se reúnem 
trimestralmente para analisar e avaliar as situações de trânsito em transporte, 
procurando dar ideias e sugestões. 
 
Com relação à acidentes ocorridos apresentou um quadro demonstrando que 
no primeiro quadrimestre ocorreram 2 óbitos apenas visto que em 2019 foram 
15, 2020 foram 13 e 2021 foram 4, havendo forte tendência de redução. 
No tocante às finanças esclarece que o orçamento da secretaria para 2022 
aponta a previsão de arrecadação de R$ 18.820.559,65 sendo que no primeiro 
quadrimestre foram arrecadados R$ 5.851.091,01. 
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Quanto às despesas no quadrimestre foram R$ 5.715.541,48, distribuídas entre 
Sinalizadora, Radar, Pátios, CSI, Prodesp, PM, Materiais de Pintura, Correios, 
Abrigos, Uniformes, EDP-radares e semáforos, Manutenção de veículos e Jari. 
 
Finalizando sua explanação o Sr. Secretário agradeceu aos senhores 
vereadores pela oportunidade de vir a esta Casa de Leis mostrar todo o 
trabalho desenvolvido à frente da Secretaria de Trânsito, Transporte e 
Mobilidade Urbana, bem como pela receptividade de todos os seus integrantes.  
 
A seguir colocou-se à disposição dos nobres edis, para responder suas 
perguntas e prestar os esclarecimentos necessários. 
 
O presidente franqueou a palavra para perguntas dos senhores vereadores.  
 
O vereador Leandrinho, foi o primeiro a perguntar: Primeiramente parabenizou 
o secretário e toda a sua equipe. Agradeceu os serviços feitos pelo secretário a 
seu pedido, bem como agradeceu a utilização das emendas impositivas 
destinadas à secretaria. Quer tirar uma dúvida em razão de pesquisa feita na 
internet. 
 
O senhor está fazendo serviços que não são de obrigação da sua secretaria. 
Revitalização de abrigos por atos de vandalismo seria parte da secretaria de 
obras e serviços urbanos. Parabeniza pela secretaria trabalhar em parceria 
com outras secretarias. 
 
Resposta: Existe a Lei Municipal 5048/2017 que dá atribuição a cada 
secretaria, mas entende que sempre que for possível trabalha em conjunto com 
outras secretarias, pois se trata de serviço público da mesma administração. A 
grande parceria existente entre as secretarias é que ajuda a administração 
para uma cidade melhor. 
 
Pergunta: O bairro do Jardim Revista está recebendo serviços de asfalto e a 
empresa que está fazendo o serviço de fresagem deu conta de um caminhão 
abandonado, e a máquina da fresa desviou do caminhão abandonado. O 
vereador foi acionado por um munícipe que denunciou o fato. O vereador 
entrou em contato com o secretário e este imediatamente se dirigiu ao local e 
determinou o guinchamento do caminhão. 
 
Então deve se elogiar o secretário Galo e fazer uma crítica ao serviço de obras. 
Está tentando uma agenda com ele, mas está sendo difícil. Ressalta que até 
hoje a empresa não voltou lá fazer a raspagem do local onde se encontrava o 
caminhão. 
 
Parabeniza o secretário também pelo “Maio Amarelo” muito proveitoso com as 
atuações do trânsito. 
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R. O secretário agradeceu as colocações do vereador e disse que sempre está 
a disposição dos senhores vereadores para quaisquer atendimentos. 
 
O segundo vereador a questionar o secretário foi o vereador André Marcos de 
Abreu – Pacola que inicialmente cumprimentou secretário e todos os 
componentes de sua equipe. Ressaltou que o secretário é polivalente e atua 
em várias funções como atuou também na gestão anterior do Paulo Tokuzumi. 
Enfatiza que nesta tarde o secretário passou mais de uma hora mostrando as 
ações realizadas – É o Neymar do Grupo. 
 
Agradeceu pelas ações no Jardim Revista. Em seguida perguntou: Por que 
está tirando R$ 459.000,00 da sua pasta para a Segurança Integrada? Entende 
que a responsabilidade seria da Secretaria de Segurança Cidadã. 
 
Resposta: Na verdade, a ação é feita em conjunto com a secretaria da 
Segurança Cidadã e o Trânsito paga 60% do contrato existente, uma vez que 
há controle de Câmaras de Monitoramento. Se há um acidente, os agentes 
acionam os bombeiros, o Samu e rapidamente há o atendimento e socorro. O 
trânsito paga 60 e a Segurança Cidadã paga 40%. As câmaras também 
ajudam no controle dos semáforos e controle do fluxo de veículos na cidade. 
 
O terceiro a questionar o secretário foi o vereador Artur Takayama: 
 
Parabenizou o secretário e sua equipe pelo trabalho desenvolvido na cidade e 
fez duas perguntas: 
 
Primeira: Os novos empreendimentos em nosso município, como Patriani, 
Mercado Municipal-Largo da Feira, Gran Pet, etc. como ficam o fluxo de 
veículos. Existe algum projeto nesse sentido? 
 
Resposta: O grande aumento de veículos se deve a ausência de novas vias. 
Agora está em estudo o prolongamento da avenida Roberto Simonsen até a 
estrada Santa Mônica. Para o futuro de Suzano vias novas vão melhorar o 
trânsito. Quando se fala em semáforo ele, na verdade, retarda o trânsito, 
mesmo o semáforo inteligente. O mais viável é a construção de rotatórias. 
Exemplo: Rua Regina Cabalau de Mendonça e Estada Santa Mônica foi 
colocado semáforo, mas não resolveu. O melhor será construir uma rotatória. 
Já há um projeto feito e será instalado. Outro exemplo: Rua Konoe Endo com a 
Avenida Armando de Sales Oliveira. Esse fluxo está sendo objeto de estudos 
para melhorar o trânsito. Recentemente fizeram estudos com os próprios 
agentes de trânsito e estão tomando medidas para melhorar o trânsito. Ex. Alça 
do viaduto Leon Feffer e implantação de fluxo binário com ações visando o 
menor impacto possível. 
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Atualmente temos 69 equipamentos semafóricos na cidade. Precisam ser 
sincronizados. 
 
Quando ficar pronta a Alça do Rodoanel vai resolver 99% do trânsito no local 
da zona norte. 
 
A seguir o vereador Lázaro de Jesus cumprimentou a todos e inicialmente fez 
um agradecimento ao secretário pela implantação do semáforo na praça João 
Pessoa no entroncamento da rua General Francisco Glicério com a rua 
Campos Salles. 
 
Em seguida perguntou se existe projeto para mais semáforos na cidade esse 
ano. 
 
Em resposta, o secretário informou que temos o Projeto “Respeito à Vida” que 
decorre da emenda parlamentar de um deputado estadual no valor de R$ 
3.000.000,00 (três milhões) que contempla a instalação de 2 semáforos e 106 
lombadas, mas serviços de pintura, nas ruas Benjamin Constant e Marques 
Figueira, ainda Marques Figueira com Campos Salles com desvio dos 
caminhões da rua Prudente de Moraes para a Marginal do Una, com destino a 
Ribeirão Pires, saindo na rotatória da praça Sol Nascente, início da rodovia 
Índio Tibiriçá. O projeto já está em licitação por parte do Detran. Outro projeto 
se refere à rua Caboclo próximo ao Mercado Primus que hoje é um cruzamento 
caótico e a instalação do semáforo vai ajudar bastante. 
 
Outros estudos estão sendo feitos para pontos caóticos da cidade. O projeto 
“Respeito à Vida” é do Estado por isso não é possível determinar prazo. 
Acredita que nesse ano serão iniciados com previsão de conclusão entre 60/90 
dias, mas não pode garantir porque é uma obra do Estado através do Detran. 
O dinheiro já foi liberado. 
 
Pergunta o vereador: Outra questão, tem algum contato na secretaria, algum 
número de telefone onde o munícipe pode obter informações? 
 
Resposta: Sim temos o CCO – Centro de Controle de Ocorrências – telefone 
11-4746.1166.  
 
Finalmente o vereador Marcos Antonio dos Santos – Maizena, que presidiu a 
sessão, fez suas perguntas: 
 
Qual o número de credenciais entregues a idosos e deficientes neste 
quadrimestre? 
 
Houve troca de placas de sinalização para idosos e deficientes? 
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Quando raspa o asfalto é tirada a lombada, a empresa tem obrigação de 
refazer a lombada? 
 
Tem alguma previsão para colocar ponto de ônibus em frente a escolas do 
Sesc? 
 
Respostas: A entrega de credenciais para idosos e deficientes físicos foram 
entregues em novos moldes. Suzano não atendeu o decreto de São Paulo. 
Fizemos uma ação diferente. Todos os cartões renovados e novos mediante 
solicitação e comprovação foram entregues em domicílio. Foram 2.912 cartões 
entregues neste quadrimestre, sendo 2.287 para idosos e 605 para deficientes. 
Devo esclarecer que quando o agente leva o cartão ele leva um bloco de 
anotações para anotar eventuais reclamações ou sugestões e as pessoas 
ajudam com informações sobre a melhoria no trânsito. 
 
Quanto às placas de sinalização de idosos e deficientes a Resolução 965/22 do 
Detran fez alterações nas mudanças de placas. Prazo de 5 anos para troca das 
placas. Suzano já está fazendo isso. 
 
Com relação às lombadas agradeceu a ajuda dos vereadores com as emendas 
impositivas. 
 
Quando à reposição de lombadas, esclarece que quando as vias são 
recapeadas as lombadas são retiradas, mas posteriormente, após análise, são 
recolocadas no mesmo local, ou em outro mais adequado. Não depende só do 
trânsito mas também de obras e manutenção.  
 
Não houve questionamentos de internautas. 
 
Não havendo mais questionamentos dos vereadores, nem do público, o Senhor 
Presidente passou a palavra ao secretário Claudinei Galo para suas 
considerações finais.  
 
O Secretário agradeceu o convite da Comissão Permanente de Trânsito, 
Transporte e Mobilidade Urbana através de seu presidente Marcos Antonio dos 
Santos - Maizena, bem como agradeceu a todos os vereadores presentes, pela 
oportunidade de estar na Casa de Leis debatendo questões ligadas ao trânsito, 
transporte e mobilidade, de interesse de todos os munícipes, ficando a 
disposição de todos para todo e quaisquer outros esclarecimentos. 
 
O senhor Presidente finalizou agradecendo a presença do secretário, dos 
colaboradores Leo, Rafael, Alexandre e Fran. Agradeceu a presença dos 
senhores vereadores Leandro de Faria- PL – Leandrinho, Artur Takayama-PL, 
André Marcos de Abreu-PSC – Pacola, Lazario Nazaré Pedro Republicanos – 
Pastor Lázaro de Jesus, Marcel Pereira da Silva-PTB – Marcel da Ong dos 
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servidores desta casa, e nada mais havendo a ser tratado, às 19:48 hs deu por 
encerrada a Audiência Pública da Secretaria Municipal de Trânsito, Transporte 
e Mobilidade Urbana.  
 
Acompanharam a Audiência Pública, Agente Administrativo Raziel Shinosuke 
Ueda, Assessora técnica de Comunicação Tais Aranha, Coordenador das 
Comissões Permanentes Juvenal Antonio da Silva, Analista de T.I. Rodrigo 
Silva de Sousa, Auxiliar Administrativo Eliany de Lourdes Mori, Chefe de 
Serviços Legislativos Mayara Moreira de Brito, Auxiliar Administrativo Arthur 
Condello, Diretor Jurídico Eric Trimboli e Ouvidora Pamela da Silva Araujo, 
Fotógrafo Ricardo Bittner Silva. 

 
 
    

            PLENÁRIO FRANCISCO MARQUES FIGUEIRA, 09 de junho de 2022 
 
 

VEREADOR MARCOS ANTONIO DOS SANTOS – PTB (MAIZENA)  
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